

SPECIAL OLYMPICS

¿QUÉ ES SPECIAL OLYMPICS? Es un movimiento internacional sin ánimo de lucro cuyo principal objetivo es fomentar el desarrollo personal y la integración de las personas con discapacidad intelectual.

Su filosofía se basa en que las personas con discapacidad intelectual pueden aprender, disfrutar y beneficiarse de su participación en todos los deportes.

Special Olympics brinda apoyos adaptando cada uno de los deportes a las necesidades y capacidades propias de cada deportista; principal fundamento para conseguir la llamada filosofía Special.

Special Olympics cuenta con el reconocimiento del Comité Olímpico Internacional y está presente en 170 países y regiones, agrupando a más de dos millones de deportistas. En España cuenta con el apoyo del Consejo Superior de Deportes.

Año tras año ha quedado patente, que el entrenamiento continuado favorece el desarrollo físico, psíquico, emocional y social de todas las personas y especialmente de las personas con discapacidad intelectual.

Esto se manifiesta en mayor autoestima, mayor autonomía y adquisición de hábitos saludables.

Special Olympics premia el valor y el esfuerzo que realizan los deportistas en cada competición; todos los participantes reciben una medalla.

¿QUÉ ES SPECIAL OLYMPICS ARAGON? Dependiendo de Special Olympics España, Special Olympics Aragón, proporciona entrenamientos continuados y semanales de octubre a junio en las siguientes disciplinas deportivas: atletismo, baloncesto, fútbol sala, petanca, pruebas psicomotrices y adaptadas y tenis de mesa.

Además organiza campeonatos locales, autonómicos e ínter autonómicos y nacionales, de diversos deportes.

Y asiste a cuantos campeonatos nacionales e

internacionales le invita Special Olympics España.

Organiza un Campus Multideportivo en verano y actividades que compaginan el ocio y el deporte a lo largo del año (actividades predeportivas destinadas a niños, equitación, etc. etc.).

Special Olympics Aragón nació en el año 1991 y fue reconocida oficialmente por Special Olympics España en el año 1992. Momento en el cual asume la llamada "Filosofía Special".

Special Olympics Aragón, partió del trabajo realizado en un Club de Tiempo Libre de Zaragoza, por los voluntarios del mismo. Estos vieron la necesidad de hacer deporte con los miembros del Club (personas con discapacidad intelectual). Observaron lo que ya intuían: el deporte ayudaba en el crecimiento y desarrollo personal de los discapacitados. Por medio del deporte mejoraban sus actitudes físicas, intelectuales y de desarrollo emocional, personal y social.

Comenzaron a acudir a campeonatos y jornadas deportivas realizadas en otras Comunidades. En el año 1992 se acudió a los Juegos Olímpicos de Barcelona (Tuvieron lugar unos Juegos Special Olympics a la vez que las Olimpiadas) y a partir de ese momento se constituyó SPECIAL OLYMPICS ARAGON. Teniendo su sede en Zaragoza y representando y haciendo partícipes de su filosofía a todas las personas con discapacidad intelectual de Aragón.

Special Olympics Aragón, es una Asociación Deportiva cuyo trabajo va dirigido al colectivo de personas con discapacidad intelectual.

Special Olympics Aragón, es una organización sin fines lucrativos y todos sus miembros son VOLUNTARIOS, no tiene personal remunerado, incluso los miembros de su Junta Directiva son voluntarios activos de la Asociación.



DEPORTE E INTEGRACIÓN



En el año 1991 Antonio Ubieta y Pepe Garcés coronaban la cima más alta del mundo, el Everest. Y mientras ellos llegaban a lo más alto, Special Olympics Aragón comenzaba a dar sus primeros pasos siguiendo la estela del movimiento internacional fundado por Eunice Kennedy Shriver dos décadas antes. Reconocida en la comunidad aragonesa desde 1992, su trabajo ha estado marcado siempre por la vocación de todos los voluntarios de contribuir a formar un mundo más justo y solidario, bajo el convencimiento de que esto, lejos de ser una utopía puede convertirse en realidad a través de la práctica deportiva.

Con este espíritu y sabiendo que las personas con discapacidad intelectual pueden aprender, disfrutar y beneficiarse de practicar deporte, consiguen que muchos deportistas, cada año más, puedan practicar atletismo, baloncesto, fútbol sala, petanca, pruebas psicomotrices adaptadas o tenis de mesa. Brindarles apoyo junto a la adaptación de cada uno de los deportes, a las necesidades y capacidades propias, es el principal fundamento de su filosofía.

En el año 2008 han tenido una actividad muy intensa consiguiendo que se les reconozca en muchos rincones de la geografía aragonesa a los que todavía no habían llegado. Y todo ello ha sido posible gracias a todas las personas que integran Special Olympics

Aragón, que ha demostrado con ello tener el éxito asegurado. Nada más y nada menos que 266 deportistas han podido participar en más de 20 competiciones y actividades este año.

Al igual que los Juegos Olímpicos o los Paralímpicos, las Olimpiadas Especiales hacen llegar al mundo los más altos ideales del deporte. "Quiero ganar, pero si no lo consigo, dejadme ser valiente en el intento" Este es el lema que los 266 deportistas, como embajadores de Special Olympics Aragón, han pregonado a los 4 vientos. Es una frase sencilla, pero quizá la mayor enseñanza que cualquiera pueda recibir del deporte. Ello unido a mi frase favorita: "la magia del deporte consiste en que todos podemos practicarlo", hace que nos demos cuenta del autentico éxito del deporte, que no es competir o ganar, aunque a veces parezca lo más atractivo, sino que nos permite a todos estar al mismo nivel, ser iguales.

Enhorabuena Special Olympics Aragón por contribuir a ello.

Teresa Perales

Asesora de Fomento y Deporte del Ayuntamiento de Zaragoza

Nadadora Paralímpica